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TJ afasta Flordelis do 
cargo de deputada

POR UNANIMIDADE

CIDADES\PÁG. 4

Material escolar para o ano letivo de 2021 já está sendo entregue nas escolas da rede municipal. Unidades também estão recebendo equipamentos de proteção individual para a covid

Luciana Carneiro/Prefeitura de Niterói

Combustível com preço detalhado
Postos terão que informar composição de valores reais e proporcionais

CIDADES/PÁG.5

INSS: prova de 
vida suspensa 
até fim de abril

PANORAMA\PÁG. 2

PANORAMA\PÁG. 2

Duplo jejum 
no caminho 
do Flamengo
Uma vitória no Morumbi 
dá ao Fla o octa brasileiro. 
Porém, a equipe não vence 
o São Paulo fora de casa há 
9 anos e o técnico Rogério 
Ceni nunca conseguiu 
bater seu ex-time. 

PÁG. 8

ESPORTE

Alexandre Vidal / Flamengo

Ceni busca 1º título pelo Flamengo

Itaboraí busca 
recursos para 
investimentos

CIDADES\PÁG. 4

Magé vai 
ganhar Casa do 
Trabalhador

A Alerj aprovou, em discussão 
única, ontem, a criação do 
programa Supera Rio, que cria 
um auxílio emergencial mensal 
de até R$ 300,  até o fim do ano, e 
uma linha de crédito de até R$ 50 
mil para microempreendedores e 
autônomos.

CIDADES\PÁG. 4

Mostra traz 
intercâmbio 
de arte e fé
Galeria La Salle apresenta 
“En búsqueda del Artista”, 
do mexicano Luis Alberto 
Morales Ramírez.

CULTURA

Divulgação

Exposição inédita e virtual reúne 
artes sacras 

PÁG.2 

Vacina Pfizer 
obtém registro 
da Anvisa

CIDADES\PÁG. 3

Deputados 
aprovam auxílio 
de R$ 300

Decisão vale até julgamento do processo em que é acusada de mandar matar o marido

Niterói distribui material pedagógico
A Secretaria Municipal de Educação e a Fundação de Educação de Niterói iniciaram a entrega dos cadernos pedagógicos para as escolas. O 
material será usado por professores e alunos no ano letivo de 2021. Seguindo o Plano de Retomada das Aulas, também continua a distribuição 
dos Equipamentos de Proteção Individual (EPIs) e de materiais de uso coletivo, como álcool em gel e lixeiras com pedal.

PANORAMA\PÁG. 2

SG retoma vistorias de táxis
A Secretaria Municipal de Transportes (Semtran) vai retomar a vistoria 
anual de táxis este ano. O serviço, suspenso por conta da pandemia do 
novo coronavírus em 2020, terá início no primeiro semestre.

CIDADES\PÁG.5

Renan Otto / Prefeitura de São Gonçalo

vistoria taxi retomada
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Caso Flordelis
Depois de tanto tempo de investigações, finalmente 
suspenderam Flordelis do cargo de deputada. Na minha 
opinião isso tinha que ser feito muito antes, já que ela é 
acusada de ser mandante do assassinato do próprio ma-
rido. Finalmente o bom senso existiu.
Ana Carla

Documentário sobre Pelé
Fiquei feliz demais em saber que um documentário foi 
lançado contando a trajetória de Pelé. O rei do futebol 
merece todas as homenagens. Eu tenho orgulho de dizer 
que ainda consegui ver o finalzinho da carreira do melhor 
jogador da história ao vivo. 
José Henrique

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

INSS: prova de 
vida suspensa
A obrigatoriedade da prova 
de vida anual para beneficiá-
rios do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) seguirá 
suspensa até o fim de abril, 
disse ontem (23) o presidente 
do instituto, Leonardo Rolim.

“A partir de maio, volta 
a ser obrigatório”, afirmou 
Rolim, que participou de 
uma transmissão ao vivo 
pelo canal da Secretaria da 
Previdência e Trabalho, do 
Ministério da Economia, no 
YouTube.

A prova de vida anual, 
obrigatória para que aposen-
tados e pensionistas do INSS 
não tenham seus benefícios 
bloqueados, está suspensa 
desde março do ano passado, 
em razão da pandemia de co-
vid-19. A suspensão vem sen-
do prorrogada desde então. 

Também foi anunciada 
na transmissão a ampliação 
de um projeto piloto que 
permite a 5,3 milhões de be-
neficiários realizarem o pro-
cedimento por meio digital. 

De volta à cidade de origem

A Secretaria de Assistência 
Social e Economia Solidá-
ria de Niterói embarcou 
no sábado G., de 24 anos, 
para Porto Alegre, no Rio 
Grande do Sul. A jovem 
era aguardada pela irmã e 
uma amiga com quem irá 

Divulgação/`Prefeitura de Niterói

morar e que está ajudando 
a conseguir a guarda de seu 
filho de 2 anos. No último 
ano, 106 pessoas puderam 
retornar às suas cidades de 
origem através do progra-
ma de recambiamento da 
Prefeitura de Niterói. 

TJ afasta Flordelis da Câmara
Os desembargadores da 2ª 
Câmara Criminal do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro decidiram pela suspen-
são do exercício das funções 
públicas da deputada federal 
Flordelis na Câmara dos Depu-
tados. Os magistrados acompa-
nharam, por unanimidade, o 
voto do relator, desembargador 
Celso Ferreira Filho, que deter-
minou, no prazo de 24 horas, o 
encaminhamento da decisão 
à Câmara dos Deputados para 
apreciação e deliberação.  Tam-
bém votaram pela suspensão 
da deputada o desembargador 
Antonio José Ferreira de Carva-
lho e a desembargadora Kátia 
Maria Amaral Jangutta.

A parlamentar é acusada de 
ser mandante do assassinato do 
marido, o pastor Anderson do 
Carmo. Além do afastamento 
do cargo, Flordelis e mais 10 
acusados, entre filhos naturais 
e adotivos, aguardam a decisão 
da 3ª Vara Criminal de Niterói 
para saber se irão a júri popular.

“Estou votando, portanto, 
para conhecer do recurso no 
sentido de dar a ela provimento 
para determinar a suspensão do 
exercício de qualquer função 

Divulgação

Quebra de sigilo é 
anulada pelo STJ
O Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) decidiu ontem (23) anu-
lar duas decisões da Justiça do 
Rio que determinaram a que-
bra do sigilo bancário e fiscal 
de investigados pelo suposto 
esquema de rachadinha na 
Alerj. Por 4 votos a 1, a Quinta 
Turma do tribunal entendeu 
que a decisão que determi-
nou a quebra dos sigilos era 
genérica e sem fundamenta-
ção. Durante o julgamento, 
os ministros citaram que a 
autorização para a quebra 
tinha apenas quatro linhas e 
não citava o nomes dos alvos 
e a descrição da investigação. 

A decisão deve alcançar 
cerca de 90 envolvidos no 
suposto esquema, entre eles, 
o senador Flávio Bolsona-
ro, cujo recurso protocola-
do pela defesa motivou o  
julgamento. 

pública da recorrida, inclusive, 
a parlamentar até o exaurimen-
to completo do julgamento 
final, pelo prazo máximo de um 
ano, remetendo-se a presente 
decisão, em 24 horas, à colenda 
Câmara dos Deputados, para 
que delibere na forma prevista 
do artigo 53, parágrafo 2º, da 
Constituição Federal”, declarou. 
Em seu voto, o desembarga-

dor Celso Ferreira Filho des-
tacou o fato de a condição 
de parlamentar possibilitar à 
deputada uma situação privi-
legiada em relação ao demais 
réus em relação à construção 
de sua defesa no processo. 
“Inicialmente é de se assinalar 
ser irrefutável que a condição 
de parlamentar federal que 
ostenta, no momento, a ora 

recorrida, lhe proporciona uma 
situação vantajosa em relação 
aos demais corréus da ação pe-
nal originária. Tanto assim, que 
não foi ela levada ao cárcere. 
Inquestionável, também, que o 
poder político, administrativo e 
econômico da ora recorrida lhe 
assegura a utilização dos mais 
diversos meios, a fim de fazer 
prevalecer a sua tese defensiva.”

Alerj aprova 
auxílio estadual

Censo: abertas 
inscrições

A Alerj aprovou ontem, em 
discussão única, a criação 
do programa Supera Rio, que 
cria um auxílio emergencial 
mensal de até R$ 300, com 
validade até o fim do ano, e 
uma linha de crédito de até R$ 
50 mil para microempreende-
dores e autônomos. A deter-
minação é do projeto de lei 
3.488/21, de autoria original 
do presidente da Casa, depu-
tado André Ceciliano (PT). A 
medida será encaminhada 
ao governador em exercício, 
Cláudio Castro, que tem até 
15 dias úteis para sancioná-la 
ou vetá-la. De acordo com o 
projeto, o benefício mínimo 
será de R$ 200 e as famílias 
poderão receber R$ 50 extras 
por filho - no máximo dois. 
Terão prioridade pessoas 
que, comprovadamente, te-
nham renda mensal igual 
ou inferior a R$ 178 e, de 
preferência, estejam inscritas 
no CadÚnico. O benefício 
também será prioritário aos 
trabalhadores que perderam 
vínculo formal de emprego 
durante a pandemia e que si-
gam sem qualquer outra fonte 
de renda. A proposta proíbe 
o recebimento do auxílio de 
forma cumulativa a outro 
benefício previdenciário ou 
assistencial, seja federal ou 
municipal.  

O IBGE abriu ontem (23) 
inscrições para 181.898 vagas 
para recenseador do Cen-
so Demográfico 2021. Os 
empregos são temporários, 
inicialmente por três meses, 
e têm remuneração atrelada 
à produtividade, ou seja, ao 
número de domicílios visita-
dos e de pessoas recenseadas. 
O trabalho do recenseador 
envolve a visita a domicílios 
e a aplicação do questioná-
rio do Censo aos moradores 
desses locais e exige o ensino 
fundamental completo.

Representação em Brasília

O secretário de Gestão 
Integrada e Projetos Es-
peciais de São Gonçalo, 
Douglas Ruas, representou 
o munícipio, a pedido do 
prefeito Capitão Nelson, na 
Agenda do Prefeito + Brasil, 
no Palácio do Planalto, em 

Divulgação

Brasília. O evento, que teve 
como objetivo lançar um 
conjunto de ações para au-
xiliar a gestão das prefeitu-
ras de todo o país, também 
reuniu prefeitos de várias 
cidades, além do deputado 
federal Altineu Côrtes. 

Panorama RJPanorama RJ

Mulheres, arte e 
o confinamento
A exposição Una(S)+ – que 
reúne cerca de 80 obras 
produzidas antes e durante 
a pandemia, por 15 artistas 
mulheres da Argentina e do 
Brasil, discute temas como 
a violência doméstica, o 
confinamento, a solidão, o 
corpo, a questão religiosa e a 
busca da ancestralidade no 
século 21. A curadora Maria 
Arlete Gonçalves destaca 
que a exposição não tem 
“um caráter panfletário”, e 
sim “busca afirmar a potên-

cia feminina na arte”.
Una(S)+ ocupa todo o 

prédio do Centro Cultural 
Oi Futuro no Rio de Janeiro, 
e fica em cartaz até 28 de 
março de 2021. A exposi-
ção foi produzida a partir 
de mensagens de texto ou 
chamadas de telefone com 
as artistas. Na Rua Dois 
de Dezembro, 63, Flamen-
go, Rio. Quarta a domin-
go, das 11h às 18h. Visitas 
agendadas pelo telefone:  
(21) 3131-3060. 

CULTURA ULISSES DÁVILA

Arte Sacra
A Galeria La Salle, em Santa 
Rosa, Niterói, apresenta 
neste mês a exposição “En 
búsqueda del Artista”, em 
uma tradução livre “Em bus-
ca do artista”, do mexicano 
Luis Alberto Morales Ramí-
rez. A mostra ocorrerá de 
forma virtual, podendo ser 
acessada gratuitamente pelo 
site: galeria2.unilasalle.org. 
Por meio de suas criações, 
de palestras e cursos, o jo-
vem tem se destacado como 
promotor da arte sacra  e da 
conservação de peças.

PARATY - De 2 a 13 de março, a cidade histórica de 
Paraty será palco para o projeto Caravana de Ideias – 
iniciativa que reúne uma série de oficinas, realizadas 
por profissionais premiados e reconhecidos no meio 
cultural, abrangendo diversas áreas criativas e técni-
cas do fazer artístico. Para inscrições ou informações, 
basta acessar o e-mail caravanadeideias@gmail.com.

ESTENDIDA - A exposição “Entre Fragmentos e Fres-
tas”, no Museu Janete Costa, foi estendida até o dia 30 
de abril. A mostra apresenta cerca de 80 obras, de 50 
artistas, cujas descendências africanas se manifestam 
por meio da arte.  Na Rua Presidente Domiciano, 178, 
Boa Viagem, Niterói. Entrada franca. Terça a domingo, 
das 10h às 18h. Telefone: 2705-3929.

u l i s s e s .d av i l a@o f l um i nen se.c om.b r

Renata Mello / Divulgação

Produzidas na pandemia, obras afirmam a potência feminina na arte

Divulgação

Galeria La Salle traz artista mexicano 
em exposição inédita e virtual
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Nova injeção de esperança 
contra o novo coronavírus
Chegaram ontem, da Índia, 2 milhões de doses da vacina da AstraZeneca. Material já vem pronto 
Chegou ontem a São Paulo o 
avião com 2 milhões de doses 
da vacina contra o novo coro-
navírus importadas da Índia. 
O imunizante da AstraZene-
ca produzido pelo Instituto 
Serum passou pelos trâmites 
alfandegários em São Paulo 
antes de ser enviado ao Rio 
de Janeiro, para ser encami-
nhado à Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). O material já 
vem pronto para ser aplicado 
e será apenas rotulado na 
Fiocruz. A importação de do-
ses prontas é uma estratégia 
paralela à produção de vacinas 
acertada entre a AstraZeneca 
e a Fiocruz para acelerar a 
disponibilidade de vacinas à 
população.

Mais 8 milhões de doses 
estão previstas pelo acordo 
com os parceiros AstraZeneca 
e Instituto Serum, mas ainda 
não há data prevista para 
o recebimento. Em janeiro 
deste ano, a Fiocruz já havia 
recebido 2 milhões de doses 
da vacina.

Produção local -Enquanto 
negocia a chegada das doses 
prontas, a Fiocruz trabalha 
na produção local das vacinas 
Oxford/AstraZeneca. Segundo 
o acordo com a farmacêutica 
anglo-sueca, a Fiocruz vai pro-
duzir 100,4 milhões de doses 
de vacinas até julho, a partir de 
um ingrediente farmacêutico 

ativo (IFA) importado.
A primeira remessa desse 

insumo já chegou ao Bio-
-Manguinhos e o primeiro 
milhão de doses produzido 
na Fiocruz tem entrega pre-
vista para o período de 15 a 
19 de março. De acordo com 

a fundação, os dois primeiros 
lotes estarão liberados inter-
namente nos próximos dias. 
Esses lotes são destinados a 
testes para o estabelecimento 
dos parâmetros de produção.

Também está em anda-

mento na Fiocruz o processo 
de transferência de tecnologia 
para a produção do IFA no 
Brasil, o que tornará a funda-
ção autossuficiente na pro-
dução das vacinas. A previsão 
é que as primeiras doses com 
IFA nacional sejam entregues 

ao Ministério da Saúde em 
agosto, e, até o fim de 2021, 
seja possível entregar 110 
milhões de doses, elevando o 
total produzido no ano pela 
Fiocruz para 210,4 milhões.

CoronaVac - Também on-
tem, o governo do Estado de 

São Paulo anunciou  (23) o 
envio de 3,9 milhões de doses 
da vacina contra o novo coro-
navírus ao Programa Nacional 
de Imunizações (PNI) do Mi-
nistério da Saúde.

Ontem (23), foi enviado 
lote com 1,2 milhão de doses e, 
hoje (24), serão entregues mais 
900 mil frascos da vacina. Até 
domingo (28), serão liberados 
mais três lotes de 600 mil do-
ses – previstas para envio nos 
dias 25, 26 e 28 de fevereiro.

De 5 de fevereiro a 5 de 
março, o governo paulista es-
tima entregar 5,6 milhões de 
doses ao PNI, 65% a mais que o 
volume previsto inicialmente.

“No início de março, o 
Instituto Butantan vai dispo-
nibilizar mais 1,7 milhão de 
vacinas para a imunização 
do país, estando previstas 
remessas de 600 mil doses no 
dia 2; 500 mil, no dia 4 e 600 
mil, no dia 5”, disse o gover-
no de São Paulo, João Doria,  
em nota.

As doses enviadas ontem 
fazem parte do lote de imuni-
zantes envasados no Butantan 
com o Insumo Farmacêutico 
Ativo (IFA) enviado pela Sino-
vac Life Science, da China. O 
instituto já entregou 90% de 
todas as vacinas usadas na 
rede pública do país e criou 
uma força-tarefa para envasar, 
em ritmo acelerado, doses 
para a entrega ao PNI.

Divulgação/Receita Federal

Carregamento chegou depois ao Rio de Janeiro. Mais 8 milhões de doses estão previstas pelo acordo com os parceiros AstraZeneca e Instituto Serum

Niterói vacina 
pessoal da saúde
 A Prefeitura de Niterói ini-
cia, amanhã (25), a aplicação 
da segunda dose da vacina 
contra Covid-19 nos pro-
fissionais de saúde maiores 
de 60 anos que foram vaci-
nados com a primeira dose 
nos dias 28 e 29 de janeiro. 
A imunização será feita no 
drive-thru da Universidade 
Federal Fluminense (UFF) e 
nas policlínicas do Barreto, 
Vital Brazil, Itaipu, Centro, 
Fonseca e Piratininga. A 
vacinação de idosos que 
vivem em Instituições de 
Longa Permanência já foi 
concluída e a imunização de 
acamados segue sendo feita.

O prefeito de Niterói, 
Axel Grael, lembrou que a 
cidade depende da chegada 
de novas doses de vacina à 
cidade para ampliar o pú-
blico imunizado.

“Há a responsabilida-
de do Ministério da Saúde 
em adquirir as vacinas e 
repassar para os governos 
estaduais, que encaminham 
para os municípios. É muito 
difícil conduzir uma cam-
panha de vacinação sem 
vacinas. Estamos buscando 
informações sobre a pre-
visão de chegada de novas 
remessas para dar continui-

dade ao trabalho de imuni-
zação. Assim que isso acon-
tecer, vamos anunciar um 
cronograma de acordo com 
a quantidade repassada”, 
garantiu o prefeito. 

O secretário municipal 
de Saúde, Rodrigo Oliveira, 
explicou que os profissio-
nais de saúde que atuam 
na linha de frente contra 
a Covid-19, os primeiros a 
serem vacinados em Niterói, 
seguem recebendo a segun-
da dose da vacina. 

“Para a segunda dose, 
nós recebemos exatamente 
a quantidade que recebe-
mos na primeira remessa 
destinada a esse público. 
Portanto, só vacinaremos 
aqueles que receberam a 
primeira dose da imuniza-
ção em Niterói, seguindo 
o Plano de Imunização da 
cidade.

Douglas Macedo/Prefeitura de Niterói

Profissionais de saúde com mais de 60 anos já vacinados terão nova dose

Vacina: Pfizer consegue o 
registro definitivo da Anvisa
A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) con-
cedeu ontem (23) o registro 
definitivo à vacina contra a 
covid-19 desenvolvida pela 
farmacêutica norte-ameri-
cana Pfizer em parceria com 
a empresa de biotecnologia 
alemã BioNtech. A concessão 
do registro foi anunciada pelo 
diretor-presidente da agência 
reguladora, Antônio Barra 
Torres, que destacou que a 
análise para a liberação do 
imunizante levou 17 dias.

“O imunizante do Labora-
tório Pfizer/Biontech teve sua 
segurança, qualidade e eficá-
cia aferidas e atestadas pela 
equipe técnica de servidores 
da Anvisa, que prossegue no 
seu trabalho de proteger a 
saúde do cidadão brasileiro”, 
disse Barra Torres ao anun-
ciar o registro. “Esperamos 

que outras vacinas estejam, 
em breve, sendo avaliadas e 
aprovadas”, acrescentou.

A vacina é a primeira a 
obter o registro definitivo 
no Brasil. O imunizante se 
chama Cominarty. A empresa 
entrou no dia 6 de fevereiro 
com o pedido de registro 
definitivo da vacina contra 
a covid-19. O imunizante, 
entretanto, ainda não está 
disponível no país.

Em dezembro, a Pfizer 
já havia anunciado que não 
faria pedido para uso emer-
gencial da sua vacina no Bra-
sil, e que seguiria o processo 
de submissão diretamente 
para um registro definitivo. À 
época, a empresa disse con-
siderar o procedimento “mais 
célere”, além de mais amplo.

Segundo a Pfizer, 2,9 mil 
voluntários participaram dos 

testes clínicos de sua vacina 
no Brasil. No mundo todo, 
foram 44 mil participantes 
em 150 centros de seis países, 
incluindo África do Sul, Ale-
manha, Argentina, Estados 
Unidos e Turquia. Os resul-
tados da terceira e última 
fase de testes do imunizante, 
divulgados em novembro, 
apontaram eficácia de 95% 
contra o novo coronavírus 
(covid-19).

De acordo com a Anvisa, o 
registro “abre caminho para 
a introdução no mercado 
de uma vacina com todas 
as salvaguardas, controles e 
obrigações resultantes des-
sa concessão”. Até então, as 
vacinas aprovadas no Brasil 
são para uso emergencial: a 
CoronaVac, produzida pelo 
Instituto Butantan em par-
ceria com a farmacêutica 

chinesa Sinovac, e a vacina 
produzida pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) em 
parceria com a Universidade 
de Oxford e o laboratório in-
glês AstraZeneca.

De acordo com a Anvisa, 
entre as autoridades referen-
dadas pela Organização Pan-
-Americana da Saúde (Opas), 
a agência reguladora brasilei-
ra é a primeira a conceder o 
registro de uma vacina contra 
a covid-19.

O pedido de registro defi-
nitivo é o segundo que a An-
visa recebe para uma vacina 
contra a covid-19. O primeiro 
foi feito em 29 de janeiro e é 
relativo à vacina desenvolvi-
da pela farmacêutica Astra-
Zeneca em parceria com a 
Universidade de Oxford, que 
já tem autorização para uso 
emergencial no país.

Segundo a Agência, a análise para a liberação do imunizante levou 17 dias

Entre as reações estão febre, dor de cabeça e sensação de gripe

Efeitos adversos estão dentro 
do previsto, afirma Anvisa
Pouco mais de um mês após 
início da vacinação no Brasil, a 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) conside-
ra que os eventos adversos 
mais frequentes relacionados 
às vacinas contra a covid-19 
não são graves e estão dentro 
do esperado. Segundo o órgão, 
não há até o momento dados 
que indiquem mudanças na 
avaliação da segurança das 
vacinas.

A gerente-geral de Moni-
toramento de Produtos Sujei-
tos à Vigilância Sanitária da 
Anvisa, Suzie Marie Teixeira 
Gomes, exemplificou alguns 
desses eventos . “Dor de cabe-

ça, febre, aquela sensação de 
gripe que muita gente relata 
pós-vacinação são os eventos 
mais frequentes. Então, não 
são eventos graves, são eventos 
esperados”, disse.  “São efeitos 
que acontecem com outras 
vacinas e outros medicamentos 
também”.

A gerente ponderou, no en-
tanto, que ainda é muito cedo 
para avaliar os dados sobre o 
uso das vacinas no Brasil, pelo 
fato de o número de vacinados 
no país ainda ser pequeno se 
comparado a outras vacinas 
que já são parte do Programa 
Nacional de Imunizações (PNI). 

“Não existe, até o momento, 

nenhum sinal de segurança 
importante para que se desen-
cadeie um processo regulatório 
ou uma ação regulatória”, disse 
Suzie. “Toda essa avaliação vem 
sendo feita desde a primeira 
agulhada que foi administra-
da na primeira dose. Ainda é 
muito cedo porque o número 
de pessoas vacinadas ainda é 
muito pequeno em relação a 
outras vacinas”, completou. 

A Anvisa deve receber nos 
próximos dias relatórios de 
benefício-risco dos fabrican-
tes das vacinas CoronaVac 
e Oxford/AstraZeneca, com 
dados sobre o primeiro mês da 
aplicação no país.

São Gonçalo começa a 
imunizar trabalhadores 
da saúde e idosos que 
já tomaram a primei-
ra dose de CoronaVac 
nesta quarta-feira (24). 
A Secretaria Municipal 
de Saúde ampliou o 
número de pontos de 
atendimento para oito, 
dos quais três terão o 
sistema de drive-thru. 
A vacinação será rea-
lizada das 8h às 17h. 
Não há necessidade de 
correria aos locais de 
vacinação e nem de for-
mação de filas antes da 
abertura dos pontos. A 
segunda dose para esse 
público – um total de 
10.720 pessoas – já está 
reservada.

SG: 2ª dose 
começa hoje

Profissionais 
com mais de 60 
que tomaram 
primeira dose 
receberão a 
segunda
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PANDEMIA E 
QUARESMA

Dom José Francisco

Não deixa de ser interes-
sante que os cuidados com 
a pandemia atravessem 
a quaresma. Há muita 
semelhança entre os cui-
dados que precisamos 
ter para nos mover nesse 
tempo de pandemia e 
para viver esse tempo da 
Quaresma. 

Primeiramente, ouvir 
uns aos outros. Conversar, 
escutar e descobrir o que 
a outra pessoa está sentin-
do. Reconectar-se. 

Em seguida, praticar 
empatia: colocar-se no 
lugar dos vizinhos de qua-
rentena que comparti-
lham o mesmo espaço. 
Ver as perspectivas deles. 
Cada um reage de forma 
diferente às situações.

Num momento de 
estresse, é melhor fa-
zer uma pausa por um 
momento e 
concentrar-
-se na respi-
ração. Este 
exercício é 
s i m p l e s  e 
ajuda a di-
minuir o es-
tresse. 

Use cin-
co minutos 
antes de dor-
mir, concen-
t re - s e  n a s 
experiências positivas 
e anote: um filme en-
graçado, a conversa 
com um amigo, algo 
interessante que apren-
deu. 

Lembre-se sempre que 
esse isolamento é um mo-
mento passageiro que du-
rará algum tempo e você 
poderá retornar à sua vida 
normal. Seria bom apro-
veitar para refletir como 
podemos usar essa pausa 
da rotina para crescer.

Muitos estaremos es-
tressados com as incer-

tezas, preocupados com 
empregos e finanças: um 
estresse real e sem tama-
nho. Faça uma lista das 
despesas e concentre-
-se no essencial. Quanto 
você tem e que despesas 
você pode cortar? Esse 

é um momento de 
real aprendizado 
que não pode ser 
desperdiçado.

Há coisas 
q u e  e s c a -
pam ao nos-
so controle. 
O  f a t o  d e 
dar-se conta 
do que você 
pode modi-
ficar é um 
p o d e r o s o 
motivador: 
um impulso 
moral. Acei-
tar que você 

não pode influen-
ciar tudo e que 
tudo nunca será 
perfeito. Passe al-

gum tempo com os filhos. 
Relaxe sem se estressar 
com as notas dos seus 
filhos, com as aulas de 
esporte perdidas ou falhas 
no aprendizado. Use esse 
tempo para se conectar 
novamente com eles e per-
mitir que sejam crianças. 

Lembre-se que 
esse isolamento 

é passageiro 
e que durará 
algum tempo 
e você poderá 
retornar à sua 
vida normal

OPINIÃO

Dom José Francisco

Mitra Arquidiocesana de Niterói

Divulgação

Interesse em impulsionar as 
vocações regionais de Itaboraí
 O prefeito de Itaboraí, Marce-
lo Delaroli, esteve reunido na 
segunda-feira (22), no Palácio 
Guanabara, com o governa-
dor em exercício, Claudio 
Castro, para tratar de inves-
timentos para o município. 
Entre os assuntos discutidos 
na ocasião estavam os recur-
sos em Infraestrutura, Edu-
cação, Segurança e Saúde na 
cidade, já que o chefe do Exe-
cutivo estadual demonstrou 
interesse em impulsionar as 
vocações regionais.

“Apresentamos as neces-
sidades do município, em 
uma conversa franca e cor-
dial. Recebemos a promessa 
do governador de olhar com 
atenção aos nossos pedidos, 
abrindo caminhos para futu-
ras reuniões. O governador 
está disposto a contribuir 
com o crescimento de Itabo-
raí, que foi abandonada por 
anos. Nessa reunião traçamos 
metas para o futuro e saímos 
com a certeza que teremos 
em breve boas notícias para 
seguir com a transformação 

da cidade”, afirmou o prefeito.
Desde o início da nova 

gestão, a Prefeitura de Ita-
boraí promove várias ações 
integradas para melhorar vias 
da cidade. Após a reabertura 
da Usina de Itaboraí, inician-

do a produção própria de 
asfalto e artefatos de cimento, 
já foram realizadas mais 200 
melhorias de infraestrutura 
da cidade. Com a parceria do 
Governo Estadual, a Prefei-
tura espera intensificar o tra-

balho e partir para realização 
de projetos maiores, como 
encontrar uma solução para o 
gargalo do Trevo da Manilha.

“Ficamos bastante con-
fiantes com esse apoio do 
governador em exercício 
Claudio Castro. Ele é um 
político bastante influente e 
conhecedor das necessidades 
dos municípios fluminenses. 
Com essa força que ele já está 
nos dando, temos certeza de 
que Itaboraí será um dos mais 
promissores municípios do 
Leste Fluminense e do Es-
tado. Estamos trabalhando 
para isso”, afirmou Marcelo.

Delaroli apresentou ao 
governador em exercício a 
situação de Itaboraí e falou 
sobre seus planos para tornar 
a cidade mais desenvolvida e 
garantir mais oportunidades 
de emprego e renda para 
o povo, executar grandes 
projetos e prestar serviços 
públicos de qualidade nas 
áreas da Saúde, Educação, 
Infraestrutura, Segurança e 
outras.

Prefeito conversa sobre investimentos com o governador em exercício
Divulgação

Governador em exercício Claudio Castro recebeu o prefeito Marcelo Delaroli

Além dos cadernos pedagógicos, unidades recebem equipamentos de proteção individual

Material didático é entregue nas 
escolas municipais de Niterói
A Secretaria Municipal de Edu-
cação e a Fundação Municipal 
de Educação iniciaram a entre-
ga dos cadernos pedagógicos 
para as escolas. O material 
será usado por professores e 
alunos no ano letivo de 2021. 
Seguindo o Plano de Retomada 
das Aulas, também continua a 
distribuição dos Equipamentos 
de Proteção Individual (EPIs) 
e de materiais de uso coletivo, 
como álcool em gel e lixeiras 
com pedal – medidas que pre-
vinem a transmissão do novo 
coronavírus.

“Agiremos com responsa-
bilidade e de acordo com os 
protocolos sanitários, reafir-
mando a valorização da vida. 
Já adquirimos os materiais de 
segurança e elaboramos um 
plano logístico para que os 
equipamentos sejam entre-
gues o mais rápido possível 
nas escolas da rede”, reforça o 
secretário.

O presidente da Funda-
ção Municipal de Educação, 
Fernando Cruz, ressalta que a 
aquisição e a entrega eficiente 
desses materiais fazem parte do 
Plano de Retomada das Aulas, 
desenvolvido pela Prefeitura 
de Niterói. O documento tem 
como objetivo direcionar todas 
as ações necessárias para a re-
tomada do calendário escolar.

“O planejamento prevê 
diversas ações estruturantes e 
de desenvolvimento pedagó-
gico para o retorno das aulas. 

Inclui treinamento e formação 
para as equipes que estarão nas 
escolas, limpeza e sanitização 
dos espaços, distribuição de 
equipamentos, formação das 
escolas e distribuição de mate-
rial informativo”, explica.

Os cadernos pedagógicos 
“Caminhos de Aprendizagens” 
estão sendo entregues às es-
colas para serem distribuídos 
a todos os alunos do Ensino 
Fundamental, incluindo a Edu-
cação de Jovens e Adultos (EJA), 
a partir do início do calendário 
escolar. Ao todo serão oito 
cadernos por aluno, utilizados 

desde a primeira semana de 
aula até o encerramento do 
ano letivo.

O material foi produzido 
com conteúdo e exercícios ela-
borados a partir de sugestões 
dos professores da rede. Para 
os 1° e 2° ciclos, o conteúdo 
é visto a partir de atividades 
integradas, já nos 3° e 4° ciclos, 
o caderno está organizado se-
guindo os nove componentes 
curriculares da rede, incluindo 
língua estrangeira (inglês e es-
panhol), educação física e artes.

Já foram encaminhadas às 
94 unidades: 208 termômetros, 

mais de 66 mil máscaras de te-
cido, 7 mil frascos de sabonete 
líquido, 60 bombonas (5 litros) 
de sabonete líquido e 8 mil 
frascos de álcool em gel, além 
de 850 lixeiras com pedal. Serão 
ainda distribuídos face shield e 
tapetes sanitizantes.

As unidades estão rece-
bendo ainda um mutirão de 
limpeza e capina realizado por 
funcionários da Companhia 
de Limpeza de Niterói (Clin), 
assim como obras de manu-
tenção e reforma. Além disso, 
todas as escolas da Rede Muni-
cipal serão sanitizadas.

Luciana Carneiro/Prefeitura de Niterói

Colégios da rede municipal estão sendo equipados para a retomada das aulas com segurança contra o coronavírus

Magé vai ganhar 
Casa do Trabalhador
O secretário estadual de 
Trabalho e Renda, capitão 
Paulo Teixeira, anunciou, 
na segunda-feira (22), du-
rante encontro com o se-
cretário municipal de Tra-
balho, Emprego, Indústria, 
Comércio e Geração de 
Renda de Magé, Fernando 
Assunpção Cozzolino, a 
instalação de uma unidade 
da Casa do Trabalhador no 
município ainda este ano. 
As principais vantagens 
de ter um espaço como 
este na cidade, segundo as 
autoridades, é que a Casa 
do Trabalhador vai além 
de ser apenas um banco de 
empregos como o Sine, por 
exemplo. 

“Fico feliz em receber 
em meu gabinete o secre-
tário de Magé (Fernando 
Cozzolino) e os diretores 
da Pasta a ele subordinados 
para focarmos em estimu-
lar o desenvolvimento do 
programa Casa do Traba-
lhador e a possibilidade de 
implantação no município, 
visando melhorar a empre-
gabilidade desse público 
que precisa ser acolhido”, 

disse o secretário estadual. 
Fernando Cozzolino fez 

coro com Paulo Teixeira. 
“O intuito desta parceria 
com o secretário estadual 
(Paulo Teixeira) de implan-
tar a Casa do Trabalhador 
em nosso município é de 
qualificar e requalificar o 
trabalhador e mantê-los no 
mercado de trabalho”, disse 
o secretário, informando 
a reestruturação do Sine e 
habilitação da captação de 
vagas também foram deba-
tidos durante o encontro. 

De acordo com a Secre-
taria Estadual de Trabalho 
e Renda, o espaço foi cria-
do pelo governo estadual 
em 2013, com o objetivo 
de implantar políticas de 
trabalho, emprego e gera-
ção de renda e estimular a 
formação e a qualificação 
dos cidadãos através de 
parcerias com instituições 
formadoras de ensino. A 
estrutura oferece cursos 
de capacitação tanto para 
jovens quanto para pes-
soas mais velhas que ainda 
estão em idade produtiva e 
necessitam de empregos.

Cerca de 15 
milhões de 
brasileiros são 
portadores de 
alguma dessas 
doenças

Divulgação

Secretário estadual do Trabalho recebeu o colega do município de Magé

Dia Mundial de Doenças Raras 
terá debate na Câmara de Niterói
Em comemoração ao Dia 
Mundial de Doenças Raras, 
celebrado em 28 de feve-
reiro, a Câmara Municipal 
de Niterói, por iniciativa do 
vereador Fabiano Gonçalves, 
promove na sexta-feira, 26, 
às 15h, no Plenário Brígido 
Tinoco, uma sessão solene 
com participação do médico 
João Gabriel Lima Daher, que 
falará sobre o número de 
casos em Niterói, os procedi-
mentos técnicos e incentivos 

a tratamentos, traçando um 
quadro de diagnósticos que 
engloba o Estado do Rio. Se-
gundo estudos, existem en-
tre 6 a 8 mil tipos de doenças 
raras, e cerca de 15 milhões 
de brasileiros são portadores 
de alguma delas.

A atenção à saúde de pes-
soas com síndrome de Down, 
autismo, doenças autoimu-
nes, mucopolissacaridoses, 
distrofias musculares, entre 
outras condições, serão dis-

cutidas no debate. Também 
foram convidados o prefeito 
Axel Grael, o secretário mu-
nicipal de Saúde, Rodrigo 
Oliveira, e representantes de 
instituições. 

“É muito triste ter um pa-
rente com uma doença rara 
e não ter onde procurar tra-
tamento. Niterói precisa de 
um centro de triagem para 
doenças raras e autoimu-
nes, para que os pacientes 
possam ser diagnosticados e 

tratados com o carinho que 
merecem”, defende o verea-
dor Fabiano Gonçalves.

Sessão contará com apresentação do médico João Gabriel Lima Daher
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Postos terão que informar composição de valores reais e promocionais. Medida entra em vigor em 30 dias

Combustíveis: preços detalhados
O presidente Jair Bolsonaro 
assinou decreto que obriga 
os postos revendedores a in-
formar aos consumidores os 
preços reais e promocionais 
dos combustíveis. A medida 
foi publicada nesta terça-fei-
ra (23) no Diário Oficial da 
União e entra em vigor em 
30 dias.

“Os consumidores têm o 
direito de receber informa-
ções corretas, claras, pre-
cisas, ostensivas e legíveis 
sobre os preços dos combus-
tíveis automotivos no territó-
rio nacional”, diz o decreto.

As informações sobre as 
estimativas de tributos de-
vem estar em painel afixado 
em local visível e deverá con-
ter o valor médio regional no 
produtor ou no importador; 
o preço de referência para 
o ICMS, que é um imposto 
estadual que incide sobre 
mercadorias e serviços, in-
clusive combustíveis; o valor 
do ICMS; o valor das contri-
buições para o PIS/Pasep e 
da Cofins, que são impostos 
federais incidentes sobre 
os combustíveis; e o valor 
da Cide, outra contribuição 
federal sobre a importação e 
a comercialização de petró-
leo, gás natural, derivados 
e álcool etílico combustível.

Atualmente, a Cide está 
zerada para o óleo diesel. No 
caso do PIS/Pasep-Cofins, 
o governo federal anunciou 
que também pretender cor-
tar temporariamente esses 
impostos sobre o gás de 
cozinha e o óleo diesel. Na 

última semana, o preço dos 
combustíveis nas refinarias 
teve novo reajuste. Desde 
janeiro, a Petrobras já rea-

justou três vezes o preço do 
diesel e quatro vezes o da 
gasolina.

Em nota, a Secretaria-

-Geral da Presidência expli-
cou que a medida dará ao 
consumidor a “noção sobre 
o real motivo na variação 

commodities no mercado 
internacional, e suas cota-
ções variam diariamente, o 
consumidor muitas vezes 
não compreende o motivo 
da variação no preço final”, 
diz a nota.

Aplicativos de fideliza-
ção - O decreto assinado por 
Bolsonaro também obriga 
os postos a informarem os 
descontos vinculados ao 
uso de aplicativos de fide-
lização. Nesse caso, deverá 
ser divulgado o preço real, 
de forma destacada; o preço 
promocional, vinculado ao 
uso do aplicativo; e o valor 
do desconto, que poderá ser 
pelo valor real ou percentual.

No caso de aplicativos 
que fazem a devolução de 
dinheiro ao consumidor, o 
valor e a forma da devolução 
deverão ser informados de 
forma correta, clara, precisa, 
ostensiva e legível aos consu-
midores.

A edição do decreto foi 
proposta ao presidente pelos 
ministérios da Justiça e Segu-
rança Pública e de Minas e 
Energia e a Advocacia-Geral 
da União.

de preços” dos combustí-
veis. “Como a oscilação nos 
preços dos combustíveis 
está atrelada aos preços das 

Com a medida, 
o consumidor 
poderá entender 
melhor o valor 
final que chega 
na bomba

Fernando Frazão/Agência Brasil

Decreto do presidente da República Jair Bolsonaro determina que estimativas de tributos do combustível sejam afixadas em painel visível para o consumidor

Secretaria de Transportes orienta profissionais sobre segurança e regularização. Serviço foi suspenso em 2020 pela pandemia

Táxis: S. Gonçalo retoma a vistoria anual 

A Secretaria Municipal de 
Transportes (Semtran) vai re-
tomar a vistoria anual de táxis 
este ano. O serviço, suspenso 
por conta da pandemia do 
novo coronavírus em 2020, 
terá início no primeiro se-
mestre.

“A vistoria é importante 
para manter a frota em boas 
condições de segurança e le-
galizada. Além disso, os pneus 
devem estar em bom estado de 
conservação, lataria e interior 
higienizados para melhor con-
forto dos usuários e empresas 
atendidas por este tipo de ser-
viço”, enfatizou o subsecretário 
de Transportes, Fábio Lemos, 
informando que, em breve, o 
novo calendário de vistorias 
será definido.

O passageiro pode iden-
tificar o táxi regular em São 
Gonçalo a partir da cor e do 
selo da Semtran. O veículo 
deve ter a cor branca e faixas 
laterais na cor azul celeste, 
com a numeração do veículo 
nas portas dianteiras. O selo e 
o certificado de vistoria devem 
estar fixados no para-brisas 
dianteiro do automóvel.

Taxista regular – Para serem 
legalizados, os taxistas preci-
sam cumprir diversas exigên-
cias. Devem possuir CNH nas 
categorias B,C,D ou E, ter curso 

de relações humanas, direção 
defensiva, primeiros socorros, 
mecânica e elétrica básica de 
veículos, ser titular de Termo 
de Credenciamento para exer-
cer a profissão, emitido pela 
Semtran; ser inscrito como 
segurado do INSS; Carteira de 

Trabalho e Previdência Social 
- CTPS, para o profissional ta-
xista empregado, e manter-se 
em atividade profissional ofe-
recendo seus serviços à popu-
lação pelo período mínimo de 
40 horas semanais, ressalvados 
os afastamentos por motivos 

de férias, doenças e outros, que 
deverão ser informados à Sem-
tran, na forma estabelecida em 
regulamento.

Táxi regular – O táxi tam-
bém precisa atender a uma 
série de exigências para obter 
o selo de vistoria da Semtran. O 

automóvel deve ter no máximo 
dez anos de uso, a contar da 
data de fabricação. O proprie-
tário do veículo deve realizar 
a vistoria anual no Departa-
mento de Trânsito (Detran-RJ) 
e obter o certificado de registro 
e licenciamento de veículo 
(CRLV ) atualizado, caso o 
veículo utilize gás natural vei-
cular, é necessário apresentar 
o certificado de segurança 
veicular (CSV) do automóvel e 
também o certificado de dede-
tização. O taxista também deve 
pagar um Documento de Arre-
cadação Municipal (Darm), no 
valor de R$ 75,88.

O taxímetro, aparelho que 
calcula o valor das corridas, 
também deve estar calibrado 
segundo as normas do Institu-
to de Pesos e Medidas (IPEM). 
O valor da bandeirada, preço 
base da corrida, é definido 
quando o taxímetro é ligado, 
assim que o passageiro entra 
no carro. Atualmente, o valor 
da bandeirada em São Gon-
çalo é de R$4,80. A bandeira 1, 
custa R$2,70 por KM rodado, 
já a bandeira 2, custa R$ 3,24, 
por Km rodado.

O processo de renovação 
anual de licença vai obedecer 
a datas estabelecidas pela 
Semtran. Após reunir a do-
cumentação necessária, o ta-

Niterói divulga calendário de vistoria dos táxis, ônibus e transporte escolar

Transporte regularizado
A Secretaria Municipal de 
Urbanismo e Mobilidade de 
Niterói divulgou ontem (23) 
o calendário de vistoria para 
táxis, ônibus e veículos do 
transporte escolar, comunitá-
rio e por fretamento da cida-
de. Os agendamentos devem 
ser feitos através do telefone 
(21) 2710-1134 de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 16h.

O formulário de vistoria 
deverá ser impresso através 

do site urbanismo.niteroi. 
rj.gov.br. O documento de-
verá ser apresentado no ato 
da vistoria junto com os de-
mais documentos originais. 
A retirada do selo anterior e a 
afixação do atual nos veículos 
será realizada somente pelo 
fiscal responsável.

Táxis - Os veículos visto-
riados e aprovados receberão 
o selo de vistoriado 2021 e 

ainda o cartão de identifica-
ção do permissionário e seu  
auxiliar

Ônibus - O agendamento 
seguirá o número final da pla-
ca dos coletivos: Finais 1, 2, 3 e 
4 serão vistoriados entre 08 de 
março e 09 de abril; Finais 5, 6, 
7 e 8 serão vistoriados entre 12 
de abril e 12 de maio; Finais 9 
e 0 serão vistoriados entre 13 
de maio e 11 de junho.

Transporte Escolar - Todos 
os veículos cadastrados serão 
vistoriados entre 08/03/2021 e 
09/04/2021.

Frete e Carga, Privado Me-
diante Fretamento, Comuni-
tário e Transporte Turístico e 
Cultural - Todos os veículos 
cadastrados serão vistoriados 
entre 08/03/2020 e 09/04/2021.

Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo

Vistoria é importante para manter a frota em boas condições, proporcionando um serviço adequado para a população

xista abrirá um requerimento 
na Secretaria Municipal de 
Transportes e, após o proces-
so ser deferido, o profissional 
será informado quando deve 
levar o veículo na sede da 
secretaria, no bairro Alcânta-
ra, onde serão vistoriados os 
equipamentos de segurança e 
o estado geral de conservação 
do automóvel. Entre os itens 
analisados do veículo, estão 
o funcionamento correto dos 
freios, estado de conservação 
dos pneus, estepe, funciona-
mento das lâmpadas, limpa-
dores de para-brisa e cintos de 
segurança.

Após ter a documenta-
ção validada e aprovação na 
vistoria da Semtran, o táxi 
receberá o selo e o certificado 
de vistoria, que serão afixados 
pelos fiscais no para-brisa dos 
veículos.

Em caso de alguma pen-
dência no processo, o taxista 
é notificado e tem prazo de 
até dez dias úteis para fazer 
a adequação do veículo nos 
itens que forem reprovados.

Serviço - A Secretaria Mu-
nicipal de Transportes de São 
Gonçalo fica na Rua João de 
Almeida, número 30, sala 301, 
Alcântara. O atendimento é 
realizado de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 16h30.
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Tiger Woods sofre 
acidente de carro
O golfista americano Tiger 
Woods foi hospitalizado ontem 
após sofrer um grave acidente 
envolvendo apenas o carro no 
qual estava em Los Angeles, 
Califórnia, e está sendo subme-
tido a uma cirurgia por causa 
de “lesões múltiplas” nas per-
nas, relataram a polícia local e 
o agente do jogador.

Woods sofreu “múltiplas” 
lesões nas pernas e “está atual-
mente em cirurgia”, disse Mark 
Steinberg, agente do america-
no, à revista Golf Digest .

Woods, que estava sozinho 
no veículo, foi retirado das 
ferragens  pelos bombeiros e 
“levado a um hospital local 
por causa dos ferimentos”, 
informou o gabinete do Xerife 
do Condado de Los Angeles, 

sem especificar a gravidade das 
lesões do atleta.

“O veículo sofreu danos 
significativos”, acrescentou.

A polícia recebeu a infor-
mação do acidente por volta 
das 7h12 (hora local) de ontem 
e está investigando as causas 
da colisão.

A imprensa americana pu-
blicou imagens do veículo de 
Woods, de 45 anos, tombado 
de lado numa via da cidade 
de Ranchos Palos Verdes (Los 
Angeles).

Time não vence no Morumbi há 9 anos. Já o técnico nunca superou o São Paulo

Fla e Ceni precisam quebrar 
jejum pelo octacampeonato

O Flamengo só 
depende de si 
para ser octa-
campeão brasi-
leiro amanhã. O 
time rubro-ne-
gro precisa ven-

cer o São Paulo, no Morumbi, 
para conquistar a taça pelo 
segundo ano consecutivo.

No entanto, os cariocas 
terão que acabar com um 
jejum para chegar ao objetivo. 
O Flamengo não vence o rival 
no Morumbi desde 2011.

No comando da equipe, 
o técnico Rogério Ceni vai 
reencontrar mais uma vez o 
clube em que foi ídolo como 
jogador. Só que desde que 
assumiu o cargo de treinador, 
o comandante ainda não ven-
ceu os paulistas.

No Fortaleza e no Fla-
mengo, Ceni perdeu cinco 
vezes e empatou outras duas 
oportunidades. Para piorar, 
no Morumbi, o treinador foi 
derrotado três vezes e empa-
tou uma.

O Flamengo vai para a 
partida confiante na boa se-
quência na reta final do Bra-
sileiro. Só que terá pela frente 
um adversário que precisa 
do resultado positivo para se 
garantir na Fase de Grupos da 
Libertadores.

Porém, a equipe rubro-ne-
gra segue convivendo com 
problemas físicos no elenco 
nesta reta final. Após perder 
Willian Arão para a partida 
contra o Internacional após 
um acidente no vestiário do 
CT, ontem o problema foi o 
goleiro César.

O grupo não teve folga 
após a partida de domingo 
contra o Internacional e se 

reapresentou na tarde de 
segunda-feira. No primeiro 
dia da semana, apenas os 
reservas foram a campo, en-
quanto os titulares fizeram 
um regenerativo na academia. 
Ontem pela manhã, o treino 
no campo foi para todos, mas 
César sofreu uma entorse no 
joelho direito.

Sem contar com o goleiro 
titular, Diego Alves, que se re-
cupera de um problema mus-
cular, o técnico Rogério Ceni 
tem escalado o jovem Hugo 
Souza. César é a primeira op-

ção no banco, lugar que será 
ocupado por Gabriel Batista 
na partida do Morumbi.

Mas nem tudo são más 
notícias no Ninho do Urubu. 

Após apontarem problemas 
contra o Colorado, o atacan-
te Gabigol e o meia Diego 
Ribas estão à disposição. Já 
o zagueiro Rodrigo Caio, que 
acusou dores no tornozelo, faz 
tratamento intensivo mas não 
deve desfalcar a equipe.

O Flamengo está perto do 
octacampeonato brasileiro. 
Para conquistar o título pela 
segunda vez consecutiva, o 
Rubro-Negro precisa vencer 
o São Paulo. Se empatar ou 
perder, dependerá do Inter 
não vencer o Corinthians.

Goleiro César 
sofreu uma 
entorse no joelho 
direito e pode ser 
problema para 
amanhã

Alexandre Vidal / Flamengo

Considerado maior ídolo do São Paulo, Rogério Ceni tem cinco derrotas e dois empates como técnico adversário do Tricolor

Flu confirma chegada 
de Roger Machado

O Fluminense 
confirmou no 
início da noi-
te de ontem a 
contratação do 
técnico Roger 
Machado para 

a temporada 2021. Ele esteve 
no Centro de Treinamento 
Carlos Castilho, na Zona Oes-
te do Rio, onde se reuniu com 
o presidente Mário Bitten-
court e o diretor executivo de 
Futebol, Paulo Angioni.

Roger será apresentado 
oficialmente no próximo 
sábado, mas ontem já co-
nheceu alguns profissionais 
do clube. Amanhã, ele estará 
no Maracanã para assistir ao 
jogo contra o Fortaleza, pela 
última rodada do Campeo-
nato Brasileiro.

Como jogador, Roger Ma-
chado teve uma passagem 
vitoriosa pelas Laranjeiras, 
onde ficou dois anos e en-
cerrou sua carreira em 2008. 
No ano anterior, fez o gol do 

título da única Copa do Brasil 
conquistada até o momento 
pelo Fluminense.

Para o jogo de amanhã, 
que pode confirmar a ida do 
Flu para a fase de grupos da 
Libertadores, Marcão deve 
ter um importante desfalque 
para a partida decisiva. Mar-
tinelli saiu de campo contra 
o Santos, no fim de semana, 
após uma torção no tornozelo 
esquerdo e é dúvida.

Na reapresentação, o vo-
lante não foi a campo e di-
ficilmente terá condição de 
encarar o Fortaleza.

Divulgação / Fluminense

Técnico Roger Machado (à direita) conheceu ontem o CT do Fluminense

Jogador, que deixou o clube no final do ano passado, cobra R$ 1,5 milhão

Atacante Ribamar entra na 
Justiça contra o Vasco

O Vasco deve 
confirmar o re-
baixamento no 
Campeonato Bra-
sileiro. Com isso, 
os cruz-maltinos 
vão ver sua situa-

ção financeira ficar ainda mais 
difícil na próxima temporada.

Para piorar, o atacante Ri-
bamar acionou o Vasco na 
Justiça. O jogador, que ficou 
duas temporada no clube ca-
rioca, cobra R$ 1,5 milhão dos 
vascaínos.

O valor é referente a salá-
rios atrasados, 13º proporcio-
nal, FGTS e verbas rescisórias. 
Também existe o pedido de 
pagamento de multas e inde-
nizações.

No período em que esteve 
no Vasco, Ribamar foi muito 
contestado pela torcida. O ata-

cante marcou apenas oito gols 
e deixou o clube carioca no fim 
de 2020.

Ribamar não deve ser o úni-
co a acionar o Vasco nas próxi-

mas semanas. Com o iminente 
rebaixamento, vários jogadores 
devem deixar o clube, que deve 
meses de salários a elenco e 
funcionários.

Rafael Ribeiro / Vasco

Passagem de Ribamar por São Januário não deixou saudades entre a torcida

Lúcio Flávio elogia 
time do Botafogo

Desde que o 
rebaixamento 
do Botafogo fi-
cou definido, 
o clube iniciou 
um processo de 

transformação no futebol. O 
técnico Eduardo Barroca foi 
dispensado e o auxiliar Lúcio 
Flávio assumiu o time para 
as últimas rodadas do Brasi-
leirão. Além disso, jogadores 
que estão fora dos planos não 

têm sido relacionados.
Mas após um início difí-

cil e com uma equipe com 
muitos jogadores jovens, o 
time mostrou evolução na 
segunda-feira e venceu o São 
Paulo por 1 a 0. Lúcio Flávio 
comemorou o fim do jejum 
de vitórias.

“Era jogo para atacar o es-
paço que o São Paulo deixaria 
e eu acho que a equipe se saiu 
muito bem”, elogiou.

Vitor Silva / Botafogo

Lúcio Flávio vem comandando o Botafogo na reta final do Brasileirão

Verstappen e Pérez terão a missão de encerrar hegemonia dos britânicos

F-1: Red Bull apresenta carro 
para tentar superar Mercedes

A Red Bull ofereceu ontem 
um vislumbre do carro que o 
piloto Max Verstappen torce 
para levá-lo a um primeiro tí-
tulo de Fórmula 1 e encerrar 
o reinado do heptacampeão 
Lewis Hamilton, da Merce-
des. A equipe publicou na 
internet imagens de estúdio 
do carro cor mate RB16B, 
consideravelmente seme-
lhante ao modelo do ano 
passado, mas com a marca 
Honda no lugar daquela da 
antiga patrocinadora Aston 
Martin.

Agora a Aston Martin tem 
sua própria equipe, já que 
rebatizou a Racing Point 

sob o comando do bilio-
nário canadense Lawrence  
Stroll.

“Mais do mesmo... mas 
diferente”, comentou a Red 
Bull no Twitter. “Na super-
fície, as primeiras imagens 
do carro novo indicam que 
não muita coisa mudou ao 
longo do inverno”, acres-
centou a escuderia em seu 
site. “Longe disso, debaixo 
da pele, o RB16B conta com 
muitas mudanças que man-
têm a condição da F1 como 
campo de batalha sério dos 
cientistas”.

A Red Bull venceu duas 
corridas com Verstappen no 

ano passado e terminou em 
um segundo lugar distante 
da Mercedes, que nos últi-
mos sete anos levou os dois 
títulos e terá tudo para au-
mentar esses números para 
oito em 2021.

Mas Verstappen venceu 
o Grande Prêmio de Abu 
Dhabi, o último de 2020, 
largando na pole position.

A equipe de motor Honda 
contratou o experiente mexi-
cano Sergio Pérez no lugar do 
piloto tailandês Alexander 
Albon para reforçar a busca 
do primeiro título desde 
2013 e melhorar suas opções 
estratégicas.

Trajetória 
de Pelé vira 
documentário 
em streaming
Um novo filme sobre Pelé é o 
mais recente lançamento de 
uma série de documentários 
que tem sido descrita como 
a era de ouro de filmes sobre 
esportes.

Documentários sobre o 
jogador de basquete norte-a-
mericano Michael Jordan, o 
jogador de futebol argentino 
Diego Maradona e o piloto 
brasileiro de Fórmula 1 Ayr-
ton Senna estão encantando 
fãs com suas visões de basti-
dores da atuação e da perso-
nalidade dos grandes astros 
esportivos.

“Pelé”, lançado ontem na 
“Netflix”, almeja dar o mes-
mo tratamento a um homem 
que é sinônimo de Brasil no 
mundo todo.

“Acho que pensávamos 
que ele era um cara do qual 
todos, inclusive os torcedo-
res de futebol, tinham um 
conhecimento bastante su-
perficial”, disse o co-diretor 
Ben Nicholas à Reuters. “Mas 
realmente queríamos explicar 
como este garoto se tornou o 
personagem mítico que ele 
se tornou”.

O filme se concentra no 
período entre 1958 e 1970, 
quando o Brasil conquistou 
três das cinco Copas do Mun-
do que possui e se estabele-
ceu como o país do futebol. 
Fora de campo, os dias de 
glória do final dos anos 1950, 
quando a produção cultu-
ral única do Brasil tomou o 
mundo de assalto, deu lugar 
a tempos sombrios na esteira 
do golpe militar de 1964.

O foco principal está no 
papel de Pelé nos triunfos 
dos três Mundiais, e par-
ticularmente na Copa de 
1970, quando ele levou o 
que se considera um dos 
maiores times de futebol de 
todos os tempos à vitória no  
México.

Roger, novo 
treinador do 
Fluminense, 
será apresentado 
oficialmente no 
próximo sábado

Golfista sofreu 
múltiplas lesões 
nas pernas


